



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:09

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 14 de Junio de 2004

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

**+América Móvil compra Enitel.**

+América Móvil adquiere porcentaje de acciones de Megatel y se convierte en dueño absoluto de la empresa.

+Trabajadores accionistas aseguran que Megatel minimizó situación financiera para no entregarles sus utilidades.

**+Confirman interés de Humberto Ortega en Pochomil Viejo.**

+Planea inversiones turísticas tipo Montelimar, en un lote de 34 manzanas adquirido a nombre de sus ex asistentes.

**+Rescatan a Tomás Borge del canopy.**

+Tomás Borge quedó varado a medio camino, 40 metros sobre la laguna.

#### El Nuevo Diario

**+Somos paraíso narco.**

+DEA sospecha que hay laboratorios para droga y resiente vulnerabilidad de los bancos para el lavado.

+Sólo tenemos capacidad para ver y oír pasar embarcaciones rápidas y avionetas nocturnas.

+Costa Atlántica invadida y se teme el surgimiento de una narco-cultura en las comunidades.

+Fuerza Naval ha cooperado en entrega de prisioneros del mar a barcos norteamericanos.

**+Cualquiera asalta una propiedad.**

+Magistrado y fiscal admiten que los poderes del Estado son los principales propiciadores del caos y la impunidad.

+Asientos mágicos en Catastro y los registros, procesos a muertos y abogados difuntos que escrituran

+Estafan a los más humildes con terrenos de los cuales después son desalojados.

**+“Me casaré con Ricardo Mayorga.**

+Dora Alejandra Argüello lo “noqueó” con un jab al corazón y revela a un Ricardo Mayorga totalmente desconocido.

+“El Matador” parece ser que ha ganado el primer round con rosas rojas, respeto y amor.

+“Independientemente de la derrota o victoria de su amado, la boda se realizará.

**+Ambiente tóxico en tres barrios.**

+Vecinos de Waspam y otros sectores sufrieron malestares estomacales, irritación en la piel y los ojos, dolores de cabeza y vómitos.

+“No es la primera vez que nos pasa, pero ahora fue muy fuerte”, señalan.

**+71 sitios críticos en Managua.**

+Somos un país multiamenazado.

+Previendo inundaciones y violencia sísmica.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:09

PAG - 2 -

### Editorial

#### La Prensa

##### **Mejor que no nos procuren.**

“En términos generales la administración de justicia es la encargada de velar por el cumplimiento de las garantías y el respeto a los derechos de las personas. En efecto, el artículo 160 de la Constitución de Nicaragua dice al respecto que: “La administración de justicia garantiza el principio de la legalidad; protege y tutela los derechos humanos mediante la aplicación de la ley en los asuntos y procesos de su competencia”. Entonces, si ya existía un Poder Judicial habilitado constitucionalmente para cumplir esas funciones, ¿para qué aumentar la frondosa burocracia estatal creando otra institución burocrática, cuyo presupuesto por pequeño que sea le quita recursos a otros rubros sociales de gran necesidad y apremio?”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **Defensor de los ausentes. (DouglasCarcache)**

“Mientras las exportaciones de bienes le dejan a Nicaragua un ingreso anual promedio de 600 millones de dólares, los migrantes le mandan a sus parientes 800 millones o más cada año, dinero que mueve la economía en la mayoría de los 152 municipios que hay en el país. Sin embargo, las autoridades nicaragüenses han visto de reojo a los migrantes, con una actitud contradictoria, porque por un lado le dan la bienvenida a sus dólares y, por otro, tratan a estas personas como extranjeros cuando vienen de paseo a su país de origen. Un nicaragüense que vive en el exterior y no posee la cédula de su tierra natal, no puede abrir en Nicaragua una cuenta de ahorro ni hacer otras gestiones bancarias, ni la más simple que es cambiar un cheque. O sea que si en uno de sus viajecitos, quiere guardar algún ahorro en un banco local, se lo impedirán si carece de la cédula nacional”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:09

PAG - 3 -

### **La Procuraduría de los Derechos Humanos. (Julio R. García Vílchez)**

“Todos los órganos y funcionarios de los poderes públicos están en la obligación de prestar con carácter preferente la debida colaboración al Procurador para la Defensa de los Derechos Humanos o al funcionario que él delegue”.

### **Por un nuevo y verdadero liderazgo. (Israel Kontorovsky A.)**

“El partido político Alianza por la República (Apr) nace como una verdadera opción por un cambio en la manera de hacer política en Nicaragua. Por tal razón este partido intenta una amplia alianza electoral con las dispersas fuerzas auténticamente democráticas del país. Los miembros y directivos de estos partidos estamos claros que la Alianza por la República resulta de la necesidad urgente y largamente postergada de contar con una alternativa viable que logre apartar al país de la polarización y lo empuje por el camino de la institucionalidad. De tal manera que esta alianza es por Nicaragua y no para el reparto de prebendas, figureo y oportunismo”.

### **La leyes para cumplirla. (Mario Ruiz Castillo)**

“Reflexionando sobre ese razonamiento y sensibilidad humana de los jueces con quienes he conversado, me entero que en la actualidad existen en el país dos aplicaciones de la ley: la que ordena el mandato legislativo, y la que desea aplicar el órgano jurisdiccional. Me he preguntado también si esos jueces han elegido mal su profesión, tal vez harían mejor papel si se ordenaran como hermanos de la caridad, se hicieran monjes o monjas o fundaran una institución para desterrar la miseria. El incumplir la ley por razones humanitarias nos dice de una gran cualidad humana, pero quien lo realiza actúa en contra de la legalidad, convirtiéndose en ese mismo momento en un sujeto fuera de la ley, y debería ser procesado al igual que aquellos a quienes él juzga”.

### **El Nuevo Diario**

### **Dimensiones éticas de la función pública. (Marvin Palacios Paiz)**

“De acuerdo con la Teoría del Estado, éste es la organización política de la sociedad, o sea la forma en que la sociedad se ha organizado para cumplir con sus fines y objetivos. Hobbes, Locke y Rosseau plantearon la ficción de un pacto, consenso o contrato social entre los hombres para crearlo y representar a toda la sociedad en la búsqueda de la convivencia pacífica, el logro del bien común y la realización personal de cada cual. En consecuencia, todos somos parte del Estado. Imaginémoslo como una sociedad mercantil donde todos somos accionistas al aportar con nuestros impuestos el capital con que dicha sociedad tratara de cumplir con sus fines. Nepotismo: Es una forma de corrupción por la cual un funcionario público contrata y protege a sus familiares y parientes sea de forma directa o a través de un tercero; vicio endémico en nuestras administraciones públicas y que últimamente se ha pretendido justificar con el argumento de que “poseen la preparación y calificación para el puesto”. Al mismo presidente Bolaños y a algunos de sus ministros les he escuchado esa justificación cuando han sido cuestionados por la cantidad de familiares, hijos, hermanos, primos, sobrinas y sobrinos con cargos en el gobierno. Podrán tener la calificación requerida, no se trata de eso, de lo que se trata es de que puede haber decenas, centenas de personas con las mismas o hasta mejor calificación, y que es deber del Estado contratar al mejor basado



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:09

PAG - 4 -

en el principio constitucional de que todos los ciudadanos tienen derecho de ejercer cargos públicos de acuerdo con sus méritos y capacidades propias. El fundamento ético de este principio es que si todos formamos parte del Estado y contribuimos a su financiación, tenemos derecho de participar en su administración. No hacerse de esa manera viola el interés general en beneficio del interés particular. El nepotismo puede llegar a su nivel más corrupto cuando ni siquiera se toma en cuenta el grado de calificación y preparación que el cargo exige, o bien este cargo se inventa expresamente para el pariente. Cualquier relación con la proliferación de “asesores” y “asistentes” no es mera coincidencia”.

### **La democracia y el rumbo actual de la sociedad global. (Carlos Fonseca Terán)**

“La democracia sin justicia social es un gran fraude, pues si el poder fuera en realidad del pueblo, éste debería al menos tener la posibilidad de resolver sus grandes problemas económicos y sociales. Analizando recientes sondeos de opinión, lo que en realidad ocurre en América Latina no es que la gente rechace la democracia, sino que la considera inútil, porque no ha influido para nada en la solución de sus problemas concretos. El sector económico popular tiene además, una vasta experiencia en todos los aspectos de la gestión económica y en las luchas sociales, y cuenta en Nicaragua con el respaldo de una de las dos fuerzas políticas mayoritarias, el FSLN, que cada vez se dispone con mayor determinación a ser el sujeto político de estos nuevos sujetos económicos, y por tanto poner a su disposición tanto los espacios institucionales con que cuenta para incidir en las políticas de Estado con mayor efectividad a favor de los intereses populares, como la creación de toda una nueva institucionalidad política que haga posible el uso del poder de forma directa por todos los ciudadanos”.

### **El miedo patriótico. (Tomás Eloy Martínez)**

“Durante los días finales de mayo, uno de los canales de cable del área de Nueva York comenzó a emitir un ciclo de 48 películas sobre las guerras libradas por los Estados Unidos desde la independencia hasta Vietnam. Todas ellas exaltan el valor del coraje: soldados que se batían hasta la de-sesperación y la extinción contra ejércitos superiores, esperas solitarias -en territorio enemigo- de mensajes que jamás llegan, renuncias al amor por una causa más alta, como en Casablanca. El gobierno de George W. Bush parece haber invertido esa tradición, que no era la de Hollywood, sino la del país entero. Ahora, tener miedo en el frente de batalla ya no es cobardía. El miedo se ha convertido en un valor -¿cómo decirlo?- patriótico. El miedo se ha convertido ahora en una de sus armas de propaganda más eficaces. Como Ben Laden sigue activo, desde la administración se vaticina, con frecuencia, que sus tentáculos de terror podrían caer otra vez sobre los Estados Unidos, como cayeron hace poco sobre Madrid. Es verdad, eso es posible. Pero ocultarse, amedrentarse, castigar al otro por si acaso, como sucede en Abu Ghraib -ese pequeño teatro de la guerra preventiva-, no son las recomendaciones más adecuadas para una nación con tantos recursos. En 1933, en su discurso inaugural, Franklin Delano Roosevelt le dijo a un país deprimido y devastado: “A nada debemos tener miedo, salvo al miedo mismo”. Setenta años después, su sucesor George W. Bush les explica a los triunfales Estados Unidos que el miedo puede, también, ser patriótico”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:09

PAG - 5 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Retiro de Honduras de CCJ intenta desconocer fallo. (Pág. 3 A)**

+Ex cancilleres nicaragüenses lo interpretan como un ardid para preservar Tratado Ramírez-López con Colombia.

+Aunque la Corte Centroamericana desaparezca, ya se sentó jurisprudencia y no afectará juicio contra Honduras en La Haya.

##### **+Ortega acusa al PLC de presionarlo para que libere a Arnoldo Alemán. (Pág. 4 A)**

+El secretario general del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), Daniel Ortega, acusó al Partido Liberal Constitucionalista (PLC), de presionar a su partido y al mismo gobierno de Enrique Bolaños, para “sacar a la calle” al ex mandatario Arnoldo Alemán, condenado a 20 años de prisión por actos de corrupción.

##### **+Precios estables en el mercado. (Pág. 3 B)**

+Tras casi tres semanas de persistentes incrementos, buena parte de los productos perecederos que se ofertan en los mercados de Managua, mantienen estables sus precios por docena y por libra.

#### El Nuevo Diario

##### **+Peligroso un estallido social. (Pág.16 A)**

+Desigualdades escandalosas entre ricos y pobres contradicen el Evangelio.

+“No es posible que millones vivan en pobreza extrema y unos cuatro estén muy ricos”.

+“Gente no puede comprar comida, medicina ni pagar servicios básicos”.

##### **+Mensaje a la nación del CNU. (Pág. 9 B)**

+“El Consejo Nacional de Universidades (CNU), se dirige al pueblo nicaragüenses y a la comunidad universitaria para expresar sus consideraciones con relación al acuerdo suscrito con el Gobierno de la República el nueve de junio del año 2004 y que se relaciona, en lo esencial, con el cumplimiento de la sentencia No. 19 dictada por la Excelentísima Corte Suprema de Justicia y que confirmara de manera categórica el 6% constitucional”.

##### **+Los corren por no testificar contra colegas. (Pág. 12 B)**

+La demanda impuesta por la dirección del INTA contra dos trabajadores que fueron señalados de un supuesto defalco de casi medio millón de córdobas y la absolución de parte de la jueza de Masatepe, Michelle Campos, a favor de los indiciados, ingeniero José Benito Membreño y Ramón Pérez, terminó en represalias en contra de los que se negaron a declarar contra estas personas por creer desde un inicio que eran inocentes, denunciaron ayer sindicalistas.

##### **+Revelan dramática situación de pobreza en el sur del país. (Pág. 13 B)**

+Los datos que aparecen en el Plan Nacional de Desarrollo no están de acuerdo con la realidad que se vive en algunas comarcas del sur del país, según lo revela el estudio realizado por estudiantes de la maestría de Desarrollo Rural que actualmente se imparte en la UCA.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 10:09

PAG - 6 -

### Canal 2

Programa: **Esta Semana**

Fecha: 13 de Junio de 2004

Presentador: Carlos Fernando Chamorro

Invitado: Eduardo Urcuyo

Tema: Actualidad Política

Eduardo Urcuyo dijo que existe una gran diferencia entre el equipo económico y político que tiene el Presidente. Hay un desbalance entre el talento económico y ese poco talento político que tiene.

Carlos Fernando Chamorro: Algunas de las personas, como es el caso de Eduardo Montealegre, para citar el caso más visible, no es parte del GUL, no es parte del APRE, se mueve un poco en el ámbito del PLC, y hasta donde nosotros sepamos no ha sido presionado, por lo menos no se conoce de que haya demandado a renunciar o a salir del Gobierno, por qué no está acompañando en todos sus detalles de estrategia política al Presidente.

Urcuyo: Bueno, públicamente no se conoce, pero yo estoy seguro que a Eduardo también lo han presionado de muchas maneras. Yo pensé que Eduardo en la secretaría de la Presidencia iba a tener una agenda un poco más activa políticamente y que iba a tener una capacidad de gestión mucho mayor, veo su campo político en la Presidencia muy limitado y esto le puede complicar las cosas en el futuro, creo que en muy poco tiempo él va a tener que estar en una encrucijada, a como estoy yo ahora. Los políticos tienen que tomar decisiones en determinado momento, tenés que ser audaz y tenés que jugártela, el político que no toma esas decisiones, pues te vas a quedar el limbo, y yo creo que él va a llegar a ese camino, en su momento, cuando él valore que tiene que hacerlo, pero definitivamente que él va caminando rápidamente hacia una encrucijada, donde va a tener que decidir.